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Объект исследования – виртуальная самопрезетация пользователей 

социальных сетей. 

Предмет исследования – взаимосвязь виртуальной самопрезентации и 

социальной, личностной идентичностей пользователей социальных сетей. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь виртуальной 

самопрезентации и идентичности пользователей социальных сетей. 

Основные результаты: между виртуальной самопрезентацией в 

социальных сетях Вконтакте и Instagram и личностной, социальной 

идентичность существует отрицательная умеренная взаимосвязь. Чем выше 

уровень развития личностной и социальной идентичности пользователя 

социальной сети (высокая достигнутая, достигнутая идентичность, мораторий 

идентичности), тем больше он склонен к достоверной самопрезентации в 

социальной сети Вконтакте и Instagram. А также, чем ниже уровень развития 

личностной идентичности респондента (диффузная идентичность), тем 

больше он склонен к обманчивой самопрезентации в социальных сетях. 

Пользователи социальных сетей подросткового возраста и ранней взрослости, 

преимущественно, не имеют диффузной социальной идентичности. 

Также, существует отрицательная взаимосвязь между некоторыми 

компонентами виртуальной самопрезентацией и личностной идентичностью 

пользователей. Чем выше уровень сформированности личностной 

идентичности, тем более достоверная виртуальная самопрезентация 

пользователя по следующим компонентам виртуальной самопрезентации 

Вконтакте: “аватаром”, фотоальбомом, биографическими данными, другими 

данными, виртуальными сообществами. Также, чем выше уровень 

сформированности личностной идентичности, тем более достоверная 

виртуальная самопрезентация пользователя по следующим компонентам 

виртуальной самопрезентации Instagram: биографическими данными, 

виртуальными сообществами. Между социальной идентичностью и 

компонентами виртуальной самопрезентацией в социальных сетях 

взаимосвязи не было обнаружено. 

Ключевые слова: ВИРТУАЛЬНАЯ САМОПРЕЗЕНТАЦИЯ, 

ИДЕНТИЧНОСТЬ, СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ, СОЦИАЛЬНАЯ И 

ЛИЧНОСТНАЯ ИДЕНТИЧНОСТЬ.  

 

The relationship of virtual self-presentation and identity of users of social 

networks / Daria Andreevna Yesikova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Psychology; scientific adviser I.V. Goulis 

Object of research: virtual self-presentation of users of social networks. 

Subject of research: the relationship of virtual self-presentation and social, 

personal identities of users of social networks. 



Purpose of research: to identify the relationship of virtual self-presentation 

and the identity of users of social networks. 

The results. There is a negative moderate relationship between virtual self-

presentation on social networks Vkontakte and Instagram and personal, social 

identity. The higher the level of development of the personal and social identity of a 

user of a social network (high achieved, achieved identity, moratorium of identity), 

the more he is inclined to reliable self-presentation on the social network Vkontakte 

and Instagram. And also, the lower the level of development of the respondent’s 

personal identity (diffuse identity), the more he is prone to deceiving self-

presentation on social networks. Users of social networks of adolescence and early 

adulthood, mainly, do not have a diffuse social identity. 

Also, there is a negative relationship between some components of virtual 

self-presentation and the personal identity of users. The higher the level of formation 

of personal identity, the more reliable virtual user self-presentation for the following 

components of Vkontakte virtual self-presentation: “avatar”, photo album, 

biographical data, other data, virtual communities. Also, the higher the level of 

formation of personal identity, the more reliable virtual user self-presentation for the 

following Instagram virtual self-presentation components: biographical data, virtual 

communities. No relationship was found between social identity and the components 

of virtual self-presentation in social networks. 

Keywords: VIRTUAL SELF-PRESENTATION, IDENTITY, SOCIAL 

NETWORKS, SOCIAL AND PERSONAL IDENTITY. 
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